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Protokoll der 

37. Generalversammlung vom 12. Mai 2023 

  

Ort: ZHAW, Lagerstrasse 45, Zürich  

Zeit: 16:00 - 17:30 

Teilnehmende Vorstand: Monica Caviezel, Inmaculada González, 

                                                      Joachim Hoefele  

Entschuldigt:    

Anzahl Stimmberechtigte: 9 Personen  

1. Begrüssung 

● Monica Caviezel und Achim Hoefele begrüssen die Anwesenden zur 37. 

Generalversammlung und stellen die Traktanden vor. 

● Die Einladungen wurden fristgerecht verschickt.  

● Es gibt keine Einwände oder Ordnungsanträge zur Traktandenliste. 

2. Wahl der Protokollführerin und Stimmenzähler:innen 

● JH schlägt Sandra McGury und Gosia Kubat als Protokollführerinnen vor. 

● Sandra McGury und Gosia Kubat werden als Protokollführerinnen gewählt. 

● Joachim Hoefele schlägt Edgar Petter als Stimmenzähler vor.  

● Edgar Petter wird einstimmig als Stimmenzähler gewählt. 

3. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 1. Juli 2022 

Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2022 ist auf der Website aufgeschaltet.  

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt. 

4. Jahresbericht 2022 

Monica führt den Jahresbericht 2022 ein. Er wurde per E-Mail an die Mitglieder verschickt. Die 

wesentlichen Inhalte werden nochmals mündlich vorgestellt. Folgende 

Erläuterungen/Rückfragen aus dem Plenum werden behandelt: 

- Marktauftritt: Gosia erzählt zum Logo und Social Media.  

- Weiterbildungen 2022: Zusammenfassung 2022 - Sandra spricht über das Programm 

von 2022 und 2023, Feedback zu den Workshops wird präsentiert, es haben 

durchschnittlich 11 Personen pro Workshop teilgenommen. Wir werden die Feedbacks 

bei nächsten Workshops integrieren.  

- fide: Inma berichtet über fide - siehe Folien  

- DACHL-Gremium: Edgar berichtet und stellt das Wort DACHLphonie (vgl. Frankophonie) 

vor 

- IDV: Sandra stellt für Liana Konstantinidou vor – Nachfrage von den Mitgliedern: Wer 

sind die Deutschdelegierten? — Jedes Land, das Mitglied im IDV ist, entsendet zwei 

Delegierte, die Stimmberechtigt im IDV sind.  

- ZusammengeDACHt: Achim kommentiert das Wort DACHLfonie. DACH-Veranstaltung 

vom FaDaF durchgeführt – es ist schön, mit Team aus den verschiedenen Ländern zu 

organisieren und zusammen auszutauschen. Achim sagt, mehr AkDaF-Beteiligung wäre 
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vorteilhaft (auch einfach bei der Teilnahme von Veranstaltungen, nicht nur beim 

Mitarbeiten). 

- Aus der Geschäftsstelle: Monica vertritt die Geschäftsstelle und korrigiert Achim - wir 

sind über 400 Mitglieder. Monica liest Informationen von Tanja vor: etwa 100 Mailings, 

also Stelleninserate u.ä., füllen unsere Kassen ziemlich gut. 422 Einzelmitglieder, 

geringer Zuwachs, vier neue Schulmitglieder; “alte” Mitglieder verlassen den Verein. 

 

Edgar fragt: Was können wir machen, um Mitglieder zu gewinnen  

Monica: Wir sprechen nachher noch darüber  

 

Tanja schreibt, neben Tanja noch vier weitere Arge-Mitarbeiterinnen, dankt dem 

Vorstand.  

 

Bilanz: neues Geschäftskonto (St. Galler Kantonalbank, alt PostFinance Geschäftskonto) 

Unklarheiten werden von Barbara Patera aus dem Publikum erklärt   

 

Ein herzlicher Dank geht an alle Verfasser der Beiträge für ihre geleistete Arbeit.  

Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen. 

5. Jahresrechnung 2022, Revisionsbericht, Entlastung des Vorstandes 

Monica Caviezel stellt die Rechnung 2022 vor, die mit einem Verlust von CHF 14'671.72 

abschliesst.  

Auf das Vorlesen des Revisionsberichtes wird verzichtet. 

Die Jahresrechnung und der Revisionsbericht werden mit acht Stimmen genehmigt. 

Anschliessend wird dem Vorstand Entlastung erteilt. 1 Enthaltung.  

6. Budget 2023, Festsetzen der Mitgliederbeiträge 2024 

Budget 2023 

Das Budget wird von Monica Caviezel präsentiert und erläutert. Es wird mit einem Verlust von 

CHF 8’072 gerechnet.  

Das Budget wird zur Abstimmung freigegeben. Ergebnis: Ja-Stimmen 9, einstimmig  

Das Budget 2023 wird somit angenommen. 

Festsetzen der Mitgliederbeiträge für 2024 

Die Mitgliederbeiträge sind seit dem Jahr 2011 nicht mehr erhöht worden. Erhöhung wird den 

Topf wahrscheinlich nicht füllen. Wenn wir erhöhen, treten ggf. Mitglieder aus. Wie ist die 

Stimmungslage?  

Ideensammlung von verschiedenen Mitgliedern:  

• Proaktiv fragen, wie viel jedes Mitglied bereit ist zu bezahlen  

• Gönnerbetrag, Sponsor für Studierendenmitglieder  

• Website hat abgeschreckt, die neue muss unbedingt bald online gehen  

• Mitglieder werben: genau sagen, was der Verein bietet. Nicht nur 

Weiterbildungsworkshops, sondern auch ZusammengeDACHt u.a. Aktivitäten berichten; 

die Vorteile müssen den potenziellen Mitgliedern klar sein, damit sie sich für eine 

Mitgliedschaft entscheiden.  

• Viermal im Jahr einen kürzeren Newsletter bzw. Newsletter oder Rundbrief. Newsletter 

inkl. Weiterbildungen an alle, auch nicht-Mitglieder. Rundbrief nur an Mitglieder. → es 

gibt Informationen nur für Mitglieder (Reiz der Mitgliedschaft)  

• Engagement ist wichtig: wir müssen uns nach aussen auch zeigen.   

• Internationale Schulen anschreiben  
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7. Verabschiedungen 
 

Christina Karipidis hat uns verlassen und Inmaculada González verlässt den Vorstand. Es wird 

ihnen im Namen des Vorstands für die wertvolle Arbeit gedankt.  

Franziska Heeb und Hedi Desaulles treten als Revisorinnen zurück. Auch ihnen wird für ihre 

wichtige und wertvolle Arbeit gedankt.  
 

8.  Wahlen 

Neuwahlen des Vorstands:  

1. Monica Caviezel und Joachim Hoefele stellen sich für zwei Jahre zur Wahl. Gosia Kubat 

und Sandra McGury stellen sich vor und kandidieren für zwei Jahre. 

2. Jemand stellt den Antrag, den kompletten Vorstand auf einmal und nicht einzeln zu 

wählen – dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.  

3. Die vier Kandidierenden werden einstimmig gewählt. 

 

 

Wahlen des Co-Präsidiums:  

1. Monica Caviezel und Joachim Hoefele stellen sich für zwei Jahre zur Wahl und erläutern 

die Vorteile eines Co-Präsidiums.  

Sie werden einstimmig gewählt.  

9.  Wahl Revisor:in 

Wahlen Revisionsstelle:  

1. Barbara Patera von Securaplan stellt sich vor und stellt sich für zwei Jahre zur Wahl.  

Sie wird einstimmig gewählt.  

10.  Ausblick  

Der Vorstand gibt einen kurzen Überblick über den Ausblick/Ziele für das kommende 

Geschäftsjahr:  

- Weiterbildungen: Für 2024 ist ein Share Fair geplant, bei dem der Fokus das Vortragen 

und Teilen von Materialien und Einheiten von Lehrkräften ist. Es wird ausserdem 

angeboten, dass man das Weiterbildungsteam als Schule/Institution direkt anschreiben 

kann, damit sie eine Weiterbildung auf die Bedürfnisse der Schule anpassen und eine 

für sie organisieren.  

- Gesamtschweizerische Tagung: Call for Papers, das Kommissionskomitee ist am 

Vorbereiten; der AkDaF ist mit JH, GK und SM vertreten.  

11.  Varia 

● /  

 

 

Ende der Generalversammlung: 17.55 Uhr 

Für das Protokoll:  

Gosia Kubat und Sandra McGury  

Zürich, 12.05.2023 


